

## Wie retten Sie Säuglinge im Notfall?

(Bericht und Fotos eingereicht von Roland Joho, Leiter Sicherheitsdienst, Kdt Betriebsfeuerwehr Kantonsspital Aarau AG)

Nach einem Brandfall auf der Neonatologie (Stationsküche, Brand klein) im Kantonsspital Aarau stellten Einsatzkräfte der Betriebsfeuerwehr des Spitals fest, dass für die Kleinsten keine geeigneten Rettungsmittel zur Verfügung stehen. Aus diesem Grund haben sich fünf Angehörige der Feuerwehr dazu Gedanken gemacht. Gemeinsam entwickelten sie ein Produkt, das eine sichere und schnelle Rettung der Säuglinge im Notfall ermöglicht: die «Lifebox».

**Diese innovative Idee wurde sogar mit dem Swiss Re Milizpreis 2019 geehrt.**



Das Schweizer Start Up NeoRescue® hat eine einzigartige Notfall-Rettungsbox für Säuglinge entwickelt und löst damit ein grosses Problem bei der Rettung von Säuglingen in Notsituationen. Stellen Sie sich vor, es brennt in einem Spital. Der Rauch des Brandes kann schnell lebensgefährlich werden. Nach fünf bis sieben Atemzügen im Rauch ist ein Erwachsener bewusstlos. Zwei, drei weitere Atemzüge und er ist tot.

Aus diesem Grund wird das medizinische Personal geschult, wie es sich im Notfall zu verhalten hat. Es gibt Atemschutzmasken und Fluchthauben, die Erwachsene und Kinder vor dem Rauch schützen. Doch wie schützt man Säuglinge? Ausgerechnet für die Jüngsten und Wehrlosesten unter uns gibt es im Brandfall keinen Schutz. Und das, obwohl für Säuglinge bereits zwei oder drei Atemzüge im Rauch tödlich sein können. Was für den Brand in einem Spital gilt, gilt auch für jede weitere Brandkatastrophe. Wenn Säuglinge in Gefahr sind, gibt es keine passende Rettungsausrüstung, die von der Feuerwehr oder anderen Rettungskräften eingesetzt werden könnte. Eine erschreckende Erkenntnis. Eine Erkenntnis aber auch, die am Anfang der Geschichte von NeoRescue® steht. Denn das Schweizer Start Up hat es sich auf die Fahne geschrieben, genau dieses Problem zu lösen.



Einzigartige Notfall-Rettungsbox

### Einzigartige Notfall-Rettungsbox

Das kompetente Team mit Know-how und Erfahrung im Bereich der Pflege und der Brandbekämpfung hat ein Produkt entwickelt, mit dem Säuglinge in Notsituationen gerettet werden können: die Lifebox®.

Die einzigartige Notfall-Rettungsbox für Säuglinge funktioniert mit einem Überdrucksystem und ist ohne medizinisches Fachwissen anzuwenden. Und das Beste: Die medizinische Überwachung ist permanent gewährleistet, weil die Überwachungsmonitore in der Rettungsbox mitgeführt werden können. Neben der Rettungsbox bietet NeoRescue® auch Workshops, Evakuationsplanungen und Einsatzübungen an. Alles mit dem Ziel, einen wertvollen Beitrag zur Sicherheit und Rettung der Säuglinge zu leisten.

